



## 常道の言葉

日常吾々の使ふ言葉にも常道がある、脱線的な言葉は聞き苦しい、であるから腹を立てたり、痛癪が起たり、賣り言葉に買ひ言葉、阿諛する時の言葉、反抗する時の言葉高慢ぶる時の言葉、などはことさら耳立つ氣持ちするものである。とある日M食堂にて居つたが、「一體何時まで待たすのか注文してから幾十分と思ふか此處の食堂は注文があつて牛を殺すのか」と時既に他の女給はボーグカツレツの一皿を運び來つたの

## 常道か非常道か

改造子は言ふ、齊藤内閣は圭角の少い、

である、「御注文は是でありますか」と一禮すると、其客之を見て「ウムウムよろしい

イ」と豚カツを注文して置いて牛を殺すかとの小言を以て女給を叱り飛したのであるトント譯が分らない、豚を求めて牛を與へよと考へたことでもなからう、サービスが良くないのでおれは客ぢやと言ふ意識から不覺不知女給をおどしつけた、それで豚と牛との區別をも考へずこ牛を殺すかと叱つてしまつた、吾々の日常此の如きことあり

たがゆるんだ人が多いので、存外、社會はヤンハリした、だから公平に見て、暴力行爲横行の方面には、いくらかの利目はある限り奇想天外的の投稿を望む、一文は百字位にて取捨は編輯子に一任、原稿は道路の改良編輯部宛のこと。

注意
本欄は讀者諸氏の利用に提供す、治安と風俗とを害し又は人身攻撃に涉らざる限り奇想天外的の投稿を望む、一文は百字位にて取捨は編輯子に一任、原稿は道路の改良編輯部宛のこと。

居る。だから現内閣の三大柱が既に兜を脱いて居る以上は議論や理屈はない施政上の政策をもつて居る者があつたなら當然政権はそこへ行くのである。

政友會は三百近い頭數を揃へて居つても腕の喜三さんは興津の大和尚がウソと言ふまい、若櫻では支持力が足りない、然らば床次系政友と富田、町田兩系民政とが合流すればどうぢや、政策の確かものがあれば其處に政權は落ち着くと見ておる政界通がる、事或は然らんか。政界の雲行に對する觀測は全く秋の空である。(夏木生)

### 相對か絶對か

世の中には二つの相反する道がある。一つは恐怖、武装、戦争、壓迫、却掠、破壊等の暴力の道、一つは忍從、慈愛、協力、感謝、歡喜、喜悅等の平和の道であるとはエー・AIN・シユタインの説く所である。此AIN・シユタインは三座法を四座法に訂正した相對性原理を祖述した學者である。

先年相對性原理が突如として輸入せられた

時には隨分滑稽な錯誤を惹起して相對性と

は陰陽の道であるとか男女の關係であるとか説明した學徒もあつた、だがAIN・シユタインの説く所はソソナものでなくして物

理學上のプリンシブルであつた、此理論はやがて宇宙研究上に一大貢献を寄與するの

價値あることは去二月十四日の南洋に於ての日食皆既の觀測に對しAIN・シユタイン

の効果が現はれたことに依つても明かであ

る、何んと相對性原理の尊重すべきかが窺

はる。ア氏の主張する平和の道が吾人類

社會に貢獻する所多からんことを祈るもの

である。……一日内務省の廊下を通つて居

るととある室の入口に「絶對嚴禁」と云ふ

文字の標示がある、既に嚴禁とあるのに絶

対とは如何のものか相對嚴禁と云ふべきこ

とがあるのであるか「絶對と相對」必しも

AIN・シユタインとは何の關係もなからう

がフト觀た絶對の文字から聯想したは相對の二字である。(霜田)

疑がへば疑はるる

東京市廳舍が明治三十一年東京府廳の軒

借をして夫れに土木部と水道部と社會局と電氣局等の廳舍が隣に建てられて居るので

月島と云ふ尤も新らしく埋立てた泥海の處へ建築することとなつたとの事である、此

月島へ幾層のコンクリートの建造物を作つたならノアの箱船と同様だ、泥海の上の船

だ、大地震があつたら飛行船と同様だ、其

上大東京と云ふ月島方面以外の三方面へ大

擴張した區があるのでに此交通不便な地、玉川や板橋區の奥からは一日かゝりでなければ行かれないので邊駆の地に何故決定したの

か、「役所の窓近かく豪場も見えて浪白く

海の彼方にうす霞む山は上總か房州か」と

事務を餘所に市吏員をして保養せしむる目的ならイザ知らず、サモなければ淀橋の給

水場の跡もある、日比谷公園の櫻門通り

の地所もある、牛込市ヶ谷間の濠埋立地もある青山墓地脇の舊陸軍用地跡もある、三

宅坂脇内務大臣官舎豫定地もある青山電車車庫地もある、新宿電車車庫地もある、砲兵工廠跡もある探がせば其外何處でも融通あるべき地がある、何を苦んで月島を撰んだか疑へば疑はる、市長、助役、市參事會員市會議員各位は一日も速かに目を醒まして市民の生活に着眼し努力と熱心とを以て正しき道に出でられよ。(斬馬劍生)

### 蟬翼重きか

世界の資本主義も何とか轉向しなければならぬ時代となつたが如何に論戰しても政治の道も方向轉換を餘儀なくせらるゝ世相となつた、齊藤寄木細工内閣も取り換へ置き替へて後繼者なきを機として延命を策せられて夫が奏功して居ると思はるゝ、政治の道は國策の樹立と其遂行に在るのは何人も異存がない所である、固より末葉の政策は持合はせはあつても根本的政策に屬するものが何處に見出され得るか、寧ろ夫れは閑却視せられて居る、蟬翼重くして千鈞

軽しとなすものである。軍事及外交から來

る重壓が歲と共に加はり國民の不安心は日

を追ふて増して来る、夫れが軍事費第一主

議の豫算が成立して鐵工工場が擴張せられ

製作業が有卦になつたとは云ふものゝ八千

萬國民の民族的活動と使命とをどうリード

する考へであるか、現内閣の運命も何んだ

か想像され易くなつた、後繼内閣は何人に

依つて組織せらるゝものか、之を天地運行

の氣象に鑑るに日本主義者平沼元爵であら

う、昨年以來平沼内閣説は下火になつたといふものの運勢は平沼男にある、夫れは他

でない政黨の信用は恢復しない、ミリタリ

ストは國民の一部に喜ばれない、純然たる

ファシズム主義者では新らしすぎる、其

處で超然内閣主義——政黨無視派の首領平

濱男が政權を掌握するのは當然の道である

但其長命か短命かは絶對的不明だが、齊藤

内閣は必ず平沼内閣に依つて相續さるるの

であらう。常道か非常道か僕も知らない世

人も知らないであらう。(敬)

### 危道か鬼道か

明治維新後暗殺の犠牲者となつた知名

の人物を視るに大久保利通、板垣退助、大

隈重行、森有禮、星亨、伊藤博文、原敬、

濱口雄幸、犬養毅、安田善次郎、井上準之

助、園琢磨、武藤山治、大杉榮、山本宣治

の諸氏であつて辛うじて其生命を保つこと

を得たのは大隈、板垣兩氏である、そして

暗殺者は大體誤認錯覺偏見等自己中心的感

覺から暴舉に出たものである、冷靜事を勘

考し公正の判断と雅量寛容の精神とを缺如

せるものである。又形式的な愛國的教育、偏

狭な民族的感情の助長が暗殺賣名にまで興

奮せしむる結果である、彼の赤穂義士傳を

宣傳して國民精神の振作工作の具と爲すが

如き被教養者の多數は大石良雄の精神に學

ばずして其手段を見習ふのであるから大杉

虐殺事件や五・一五事件も發生し之に同情

するものも存するのである、國法敵として

存し、大權の作用に依らなければ人命を死

に付することは許されない拘はらず、感情的な自己中心の判断に依つて他人の行為を是非し、合法手段を待たずして妄りに私的暴力を以て人命を断絶する行為に出づるは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

### 街路上の一美譚

事は餘り新らしくはないが街路上の一つの美譚は妾の日記に特記されてあります、一は警官も涙ぐんだ銀座街頭の一事実ですそれは銀座七丁目で青バスと圓タクと衝突した、バスの女車掌は忽ち路上に投げ出さ

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

夜嵐のサラリと  
庭の木蓮花

巴　藤

麻雀に更けて小路を  
猫の戀

梅の窓雨となりけり

狂詩人

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)

れた、時に一青年が飛出して抱き起し介抱した。警官は事故圈外に去れと、ドナリ付けた處がその青年の言ふのに「此娘さんは明かに大權干犯である國法紊亂である、革命的行動である、社會的危道否鬼道である而かも其手段を擇ばない横暴に對し同情を以て臨むが如き實に憂慮に堪へないことである、國體尊重主義に取つては明かに反対するものである。之れ國民指導上其用意の缺如せる好適例である、殺人狂的偏質性の匡正に對しては大に省みる所がなければならぬ。固陋の偏見者達に對し三省も五省も要求せねばならぬ所である。(ヒロシ)